

En avión a la Rusia roja

Moscú y el comunismo. Guerra a muerte

Apenas se pone el pie en Moscú se tiene súbitamente la sensación de que una vez la revolución de aquel país ha sido arrasada por la revolución. Se ve enseguida que el bolchevismo ha arrancado de cuajo todo lo anterior, no ya las instituciones del Gobierno, sino las raíces más hondas de la vida privada rusa, los fundamentos de la familia, los estímulos personales, todo.

El bolchevique ha hecho tabla rasa de lo anterior. Esto como se ve bien en Moscú. Moscú es una ciudad vieja, formada por sedimentación lenta a lo largo de los siglos. Toda la ciudad tiene un sentido tradicional formidable. Cada piedra de Moscú tiene una significación, responde a algo que ha estado arraigado durante siglos en el alma del pueblo.

El Kremlin, la Ciudad China, la Ciudad Blanca y la Ciudad de la Tierra son a la manera de círculos concéntricos en los que ha ido sedimentándose el pasado moscovita. La parte más nueva de Moscú, el último de los círculos concéntricos que la forman, es la faja de monasterios, capillas e iglesias construidos en los siglos XVII y XVIII. Después Moscú queda un poco clausurado, convertido en algo así como una ciudad relicario. Hasta que sobre viene la revolución comunista.

El comunismo fija su sede en la ciudad que indiscutiblemente le era más hostil. Moscú no podía ser nunca ciudad comunista, y al advenimiento al poder del régimen soviético, se entabla una lucha a muerte entre la ciudad tradicional y el sentido revolucionario.

El comunismo era la fuerza revolucionaria más grande que registra la Historia, pero Moscú era la concreción más formidable del sentido tradicionalista que había en el mundo, y después de haber sido arrasado todo, el viajero se encuentra con que el viejo mito moscovita subsiste. A pesar de todo, Moscú tiene la apariencia de la ciudad menos comunista del mundo. No tiene nada de extraño que los viajeros que pasan por Moscú y contemplan el panorama de la ciudad simplemente, saquen la impresión de que el comunismo es en la vida de Rusia una cosa superficial que puede ser barrida fácilmente. Y, sin embargo, en el espíritu moscovita el comunismo ha hecho tabla rasa.

Después de muchos paseos por toda la ciudad, he hablado de esto con un extraño tipo que a veces me ha acompañado en mis andanzas, un viejo profesor de origen indio, que lleva varios años en Rusia trabajando en una obra sobre el regionalismo. Este hombre me decía:

—Los comunistas se han equivocado en esto como en muchas otras cosas. Por petulancia, porque estaban convencidos de la fuerza revolucionaria que dentro llevaban, quisieron dar la batalla al sentido tradicional de la existencia en el foco mismo del tradicionalismo. La revolución debió dejar Moscú un poco clausurado y edificar su ciudad. Cada vez que en la Historia aparece una gran fuerza nueva, edifica su ciudad. Pedro el Grande mismo hizo la suya. Los comunistas debieron haber edificado su ciudad.

Pero quisieron venir a Moscú a dar la batalla, y ya ve usted. Lo han destruido todo. Miré usted a la cara de las gentes; son otras; el comunismo ha transformado todos los valores humanos, está formando una nueva humanidad y, sin embargo, no ha podido cambiar en lo más mínimo este panorama de Moscú con sus viejas murallas, su sentido feudal, sus iglesias, sus monasterios, sus palacios y sus barrios silenciosos en los que perdura aquel encanto burgués de otro tiempo.

Vamos paseando lentamente por los barrios apartados de Moscú. Las calles son anchas y entre los guijarros del empedrado crece la yerba; por los

portones entreabiertos se ven los enormes patios donde los chiquillos juegan y los gorriones picotean en los montones de basura. En un cuchitril de hojalata mohosa, un viejo sastre de portal inclina la cabeza, cargada con el gorro de astracán, sobre su costura y entre los hilos de plata de su gran barba con el hilo gordo de su aguja. Todo tiene un aire inmóvil, inmutable, eterno.

La revolución ha sacado de sus goznes las hojas de las contraventanas, ha llenado de desconchados las paredes, ha sacado los árboles del patio, ha dejado que se desmoronase aquella balaustrada y ha metido tres familias—tres extrañas familias—en lo que antes era cochera de los señores. Pero todo sigue exteriormente igual. Dentro, en las estrechas habitaciones, hay hacinada una humanidad conmovida por la revolución que intenta vanamente acomodar a las exigencias de los tiempos nuevos. En cada habitación, una familia; en cada familia, una guerra viva. El padre es repman; el hijo, comunista, y la madre va todos los días a pedir al pope consuelo para sus tristezas.

Todo esto por dentro. Afuera siguen brillando las cúpulas doradas de las iglesias, suenan armoniosas las campanitas de los monasterios, una buena moza, recostada en el quicio de su puerta, rie las vayas de un obrerillo, e incluso desde un rincón oculto, como con sordina, parten las notas de un piano desafinado, en el que una mano inexperta va ejercitándose en hacer escalas lentamente.

El espíritu de las gentes ha cambiado, pero el espíritu de la vieja ciudad subsiste des-

pués de haber sido arrasada. No ha bastado que sobre la fachada del antiguo palacio de la nobleza cuelguen unas largas tiras de percalina roja en las que dice que aquella es la casa de los sindicatos.

Manuel Chaves Nogales

Moscú, septiembre.

(Prohibida la reproducción).

Mañana:

Esparcimientos comunistas

Notas militares

Licenciamiento

El próximo día 15 dará comienzo el licenciamiento de las fuerzas de distintos Cuerpos, de guarnición en África.

Hé aquí el orden de embarque:

La primera expedición para el puerto de Málaga, marchará los soldados de la séptima y octava regiones y Canarias.

Los de la tercera región, en la tercera por el mismo puerto y las de la cuarta y quinta regiones y Baleares en la cuarta salida para este puerto y los de la primera, segunda y sexta región igualmente para el puerto de Almería.

Nuevo destino

Ha sido destinado a la plaza del Tercio, el capitán de infantería de la Corona don Manuel Perat Díez.

Ejercicios de tiro

Las fuerzas del regimiento de Infantería La Jorosa número 71 han dado comienzo a los ejercicios de tiro y pasos militares ordenados por la Superioridad.

Dichos ejercicios los realizan por compañías al mando de sus respectivos oficiales.

Lea V. el "Diario"

Horrorosa tormenta en Gérgal

POR TELEGRAFO

Nuestro corresponsal en Gérgal, nos remitió ayer tarde el despacho telegráfico que a continuación insertamos:

«Sobre las doce horas del día de hoy una tormenta horrorosa ha descargado en esta población cayendo mas de diez mil litros de agua por segundo.

La Puebla de Gérgal ha sufrido con una cantidad de agua imponente; pasa a la hora en que telegráfico (una de la tarde) el agua alcanza unos ocho metros de altura.

Las pérdidas que en la vega ha ocasionado esta tromba de agua son incalculables.

La masa de agua que va por el cauce de la Rambla arrastra prodios enteros e infinidad de árboles, quedando los campos devastados.

Hasta ahora se desconoce si ha habido desgracias personales.

La formoria continúa con igual horrorosa intensidad.

La población se halla consternada ante las incógnitas proporciones de la tormenta que sufre y que ha sumido en la mas espantosa miseria a la mayoría de los agricultores de esta comarca.

En nombre de los numerosos damnificados interesados respectivamente a las autoridades superiores que conda en el socorro de estos agricultores que han sufrido pérdidas muy importantes.—El corresponsal.

José Téllez Moreno

Pepe Téllez—como le llamamos sus amigos—es un distinguido almeriense, compañero en la Prensa de Madrid. Pertenece a la Redacción de «El Liberal», desempeñando en ella uno de los más delicados puestos.

Nuestro colega «Heraldo de Madrid» publica cotidianamente una legión «Sección de rumores» referentes al movimiento teatral español. Y en el número correspondiente al próximo pasado lunes, al leer los presuntos «rumores», tropezamos con los siguientes, para nosotros muy agradables:

«Se dice»

—Que Téllez Moreno se nos lea...

—Que ha perdido el miedo.

—Que escribió, escribía para el teatro, se preocupaba mucho de estrenar.

—Que ya, por fin, ha leído una comedia a Carmen Díaz.

—Que está gran actriz la ha dicho a Téllez, después de la lectura: «¿Y es usted el que se resistía a estrenar?»

—Que Téllez Moreno, según se ve, ha obtenido un éxito de lectura.

—Que su comedia—la leída a Carmen—se titula «Pintura».

—Que «Pintura» es una comedia de costumbres.

—Que Carmen Díaz tiene un papel digno de sus méritos artísticos extraordinarios.

—Que la gran Lucinda Alba trabajará también.

—Que «Pintura» se estrenará en la bombonera.

—Que será uno de los primeros estrenos.

—Y que obtendrá el éxito que el autor, nuestro querido compañero, se merece.

Reciba el distinguido paisano y muy estimado compañero nuestra más cordial enhorabuena, deseándole, también, un franco éxito en sus tareas de comediógrafo.

Noticias mallenses

Ocho millones de pesetas

Conducidos por personal de la Central del Banco de España, se han entregado en la sucursal de Melilla, ocho millones de pesetas en billetes de Banco, de la última emisión, para ser canjeados por otros de emisiones antiguas.

Sesenta y un matrimonio

Comunión de Melilla, que el pasado domingo y en ocasión

de hallarse bañando en el muelle de la isla de Chafarinas, tras soltados, uno de ellos aquejado de fuerte dolor, demandó auxilio, pero como los esfuerzos que hicieron sus compañeros para salvarle eran insuficientes, acudió el ya célebre «Currito» en socorro del que en tan grave riesgo se hallaba, logrando salvarle.

La Prensa de Melilla dedica calorosos elogios a «Currito», que con este salvamento lleva realizados sesenta y uno.

Cuevas también ha sufrido los rigores de la tormenta

En Cuevas ha descargado una tormenta cayendo el agua por gran espacio de tiempo, torrencialmente.

Aunque nada se sabe oficialmente, informes particulares nos permiten asegurar que el daño causado en cosechas y arbolados, así como en algunas viviendas, es de consideración.

Casa recomendada en sastrería fina la de A. SALAS Paseo del Príncipe, 55 ALMERIA

Campaña frutera

Ayer salió el vapor «Sindig», para los mercados de Liverpool y Bristol, llevando para el primero 11.949 barriles y 207 medios y para el segundo 5.209 barriles.

También salió para el mercado de Glasgow el vapor «Furuzán» con 11.770 barriles y 15 medios.

En puerto continuó a la carga el vapor «Aña», con destino a Hamburgo.

Se han recibido telegramas de venta de los mercados siguientes:

Londres.—Vapor «Esvein Farn», de 10.6 a 25; mayoría de 13 a 17.

Glasgow.—Vapor «Almazora», de 9 a 22; mayoría de 13 a 16, la mayor parte de la fruta inmadura.

Hoy cargará barriles el vapor «Pentinos» para Bristol y Cardiff.

El próximo día 18 tomará barriles el vapor «Algarve», para el mercado de Copenhague.

El domingo próximo, a las once de la mañana, celebrará sesión plenaria la Cámara Oficial Uvera.

Entre los diversos asuntos a tratar figura, la deliberación sobre la campaña de exportación, el crédito agrícola, la aprobación de las sueltas del ejercicio de 1927-28, que quedaron sobre la mesa en la anterior sesión y el anuncio de concurso para el cargo de ingeniero director de la estación Ampelográfica.

Van exportados hasta la fecha en 34 vapores 236.798 barriles y 1.443 medios.

En igual día del año anterior se habían exportado en 38 vapores 366.543 barriles y 238 medios.

Resumen por mercados de la actual campaña uvera

Mercados	Barriles	Medios
Liverpool	59.368	339
Londres	30.505	210
Hull	19.487	19
Glasgow	22.485	
Hamburgo	31.991	99
Noruega	2.490	
Manchester	5.655	
Southampton	8.052	
Suecia	3.055	25
Cristiania	4.579	
Copenhague	2.570	
Newcastle	4.090	
Bristol	9.508	
Cardif	4.365	
Sudamérica	4.334	650
Dakar	99	

Café «LA NEGRITA» — Gervasio Losana y Compañía — Príncipe, 20

Tribuna libre

Del negocio uvero

La Directiva de la Cámara Uvera pisa ya los linderos de la dictadura. No contenta con disponer de los barriles y los productores; con dar exclusivas a consignatarios, sin garantía o con garantía muy discutida; y con ponerse por montón los acuerdos de la Asamblea, llega ya, en el colmo del poder, a no permitir que se le interrogue siquiera, sobre actos realizados por ella.

El caso es tan insólito que bien merece los honores de la publicidad.

El 31 de agosto ofrecí a la Cámara el vapor «Garland», directo para Glasgow y lo rechazó por tener otro compromiso.

«El vapor «Neutral», ya comprometido, era directo o indirecto? Caso de ser indirecto, ¿debió preferirse al «Garland» que yo ofrecí?

Era público que el pleno de la Cámara se había pronunciado en favor de los barcos directos y había considerado indirectos los que cargasen para segundo destino. Con estos antecedentes que se daban y se dan como seguros, ofrecí de nuevo a la Cámara el «Garland», al flete de 1.2. La segunda negativa fué tan rotunda como la primera.

Esta actitud de la Directiva me hizo pensar si sería incierto lo que se decía y creí que la mejor fuente de información para saber la verdad, la tendría en la misma Cámara.

A ese efecto la requerí para que me dijese:

Primero. Si la Cámara aceptó para Hull un vapor al flete de 1.2 por barril el día cuatro de septiembre.

Segundo. Si en el Pleno último de la Cámara se acordó considerar barcos indirectos los que llevaran segundos destinos.

Tercero. Si en el mismo Pleno se acordó preferir los barcos directos, aunque cargasen a mayores fletes que los indirectos.

Cuarto. Si la Cámara ha aceptado un barco indirecto para Glasgow con preferencia al «Garland» que era directo para el mismo mercado.

Quinto. Si el acuerdo del Pleno está pendiente de la Comisión informativa.

Sexto. Si habiendo de reunirse la Comisión informativa para el asunto antes expresado, diga la fecha en que habrá de hacerlo, que debe ser en fecha muy inmediata por ser reglamentario que la Comisión funcione desde primero de septiembre.

Séptimo. Diga la hora a que recibieron la carta del cuatro de septiembre del referente, ofreciendo el vapor «Furuzán», y cuando se tomó el acuerdo a que se refiere la carta de igual fecha de la Cámara dirigida a Hijo de Ricardo Jiménez S. en C.

La contestación al requerimiento es del señor presidente de la Cámara, pero cualquiera la atribuirá a algún renegado de la antigua democracia.

Dice el presidente que no contesta al requerimiento por que no tiene el deber de someterse a los interrogatorios que se le formulen por persona particular; y que sólo podría hacerlo por mera cortesía, pero ella no le obliga en este caso por la falta de consideración y respeto que implica el interrogatorio; lo cual atribuye a una ofuscación momentánea que en mí produce el ardor de la lucha sobre la exportación de uva.

¿Que la Cámara no está obligada a contestar un requerimiento pertinente sobre actos realizados por ella? El señor presidente o su Ninfa Egeria si la tiene, está en un error. Mientras yo no conozca el precepto claro y terminante que así lo diga, seguiré creyendo que la Cámara, creada para el negocio uvero, por el productor uvero y para los intereses uveros, está obligada a contestar el requerimiento que le hace un consignatario sobre actos realizados por ella y que son de indudable trascenden-

cia en el problema de los embarques.

¿A quién se le ocurre pensar que yo, consignatario de vapores para transporte de uvas, no debo conocer el criterio de la Cámara y del Pleno, sobre barcos directos o indirectos, sobre preferencias o postergaciones de los mismos, sobre fletes, etcétera? Y esos son los extremos del requerimiento.

Y si no quieren ver en mí al consignatario que vean al productor. No por ridícula jactancia, sino para que nuestros defensores a sueldo en la Cámara sepan el interés que me inspira el negocio uvero, les diré que soy un productor cinco o seis veces mayor que todos ellos, reunidos. ¿Cabe suponer que a cualquiera de esos señores les interese el negocio uvero más que a mí? No. Y entonces ¿qué razón hay para que ellos guarden el secreto de esos acuerdos del Pleno, y quieran que yo no los conozca? Por razón del cargo y por la naturaleza del acuerdo, no hay motivo para el secreto: como consignatario tengo derecho a saberlo; y como productor estoy, al menos, en igualdad de condiciones que los señores de la Esclavitud.

Por lo visto es una modalidad de la nueva Junta el criterio del secreto.

Pido que se me diga lo que hay acordado sobre barcos directos o indirectos y sobre preferencias de unos sobre otros: la resolución es no contestarme. Pocos días ha, un señor vocal de la Cámara solicitó que se publicasen las garantías de una exclusiva: el criterio fué también hacerse el sueco. Y el misterio no conviene en estos asuntos, porque el comentario punzante, es su consecuencia forzosa.

Y para colmo, dice el señor presidente que todo eso es una ofuscación mía. Piénselo bien y verá que la ofuscación está de su lado.

El vapor «Neutral» tenía dos destinos Liverpool y Glasgow y por consiguiente no era directo para el segundo mercado: el «Garland» que yo ofrecí, era directo, y no obstante se rechazó con perjuicio para el productor. Esto sí que es ofuscación; y si lo de ofuscación no satisface a la Ejecutiva, le buscaremos otro nombre.

El «Neutral» tomó carga para Liverpool, pero como no la había para el segundo mercado, estuvo en puerto dos días esperando el completo del cargamento, con perjuicio para los barriles ya embarcados. ¿Será esto, también, una ofuscación mía?

El Pleno y la Asamblea resolvieron que se diera una exclusiva, pero a condición de exigir una garantía sólida. La exclusiva se dió, pero la garantía está tan perdida como la capa de marras. Lo menos que hay derecho a pensar de quien así procede, es que está ofuscado.

Las Directivas anteriores establecieron normas para la aceptación de barcos y los consignatarios supimos a qué atenernos. ¿Qué razón hay para no establecer esas normas en esta campaña, y una vez establecidas se den a conocer a los consignatarios, y a todo el mundo?

Hay que huir del equívoco a que se presta el aceptar un barco al flete de 1.2, y al mismo tiempo que se rechaza un barco mío, con igual flete; del comentario que surge al posponer el barco directo que yo ofrecí, a otro indirecto que la Cámara prefiere. Esto merece aclaración, por interés de los productores, por interés de la Cámara, y por mi propio interés.

Los elementos directivos son los primeros perjudicados con el silencio. La claridad conviene a todos: a los interesados en el negocio porque con una norma fija, no caben favoritismos ni postergaciones; y a los elementos directivos para que su proceder quede a salvo de todo comentario poco piadoso.

Esteban Giménez

INFORMACION DEL DIA

La temperatura de ayer

Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Climatológica) del servicio Meteorológico Nacional.

Presión media del día... 761.9
Temperatura máxima... 27.7
Idem mínima... 21.6
Idem media... 24.7
Idem max. al sol... 35.3
Humedad relativa media... 8.4
Evaporación en 24 horas... 1.8
Lluvia en 24 horas... 0.8
Vientos por metro cúbico.

Viento dominante... ENE
Fuerza en metros por segundo... 2.7
Nubosidad... Casi cubierto

Nota del Observatorio Central

El día de ayer

Con motivo de celebrarse ayer la festividad del quinto aniversario del advenimiento al Poder del general Primo de Rivera, en los centros oficiales no hubo despacho para el público, ordenando en los edificios el pabellón nacional.

Por la noche apareció la fachada del edificio del Gobierno civil iluminada.

La concurrencia por el Paseo del Príncipe, aumentó considerablemente.

Expropiaciones

Por el Gobierno civil se ha acordado declarar de utilidad pública los terrenos necesarios a expropiar en términos de Puñpí, para las obras del trozo primero de la carretera de tercer orden de Puñpí a la de Lorca a Aguilas; en Lucanasa de las Torres para el trozo segundo de la de Nijar a Ventallana y en Abia y Osaña para el trozo séptimo de la estación de Vilchaz a Almería.

Concurso

Se ha convocado a concurso para proveer la plaza vacante de secretario intérprete de la estación sanitaria de este puerto.

Pleitos

En la relación de pleitos incoados por la Secretaría del

Tribunal provincial de lo Contencioso Administrativo

figura el pleito número 22 del año 1.928 iniciado por don Matías Company Arés, contra el acuerdo del Ayuntamiento de Nacimiento, deslignando del cargo de secretario del mismo.

—En la Secretaría de la Audiencia Territorial de Granada, se ha recibido el pleito seguido por el Juzgado de Purchas entre don Basilio Jiménez Pérez y otros con don Juan Jiménez Domán, sobre derechos a aguas y destrucción del tablero que impide el curso de las mismas.

Subasta

El próximo día cuatro del mes de octubre, se verificará la subasta de las obras de acopios para la conservación y firme de los kilómetros 57 y 58 de la carretera de Beza a Huéscar Overa, cuyo presupuesto asciende a 10.593 80 pesetas.

Lo celebramos

Se encuentra restablecido de la enfermedad que hubo de tenerle en cama nuestro estimado amigo don José Pastor Roda.

Celebramos su mejoría, haciendo votos por su total restablecimiento.

Agradecimiento

Don Luis, don Juan y don José Rozco, hijos de la que fué virtuosa señora doña Dolores Barragán, nos interesan expresarnos a nombre de ellos sus más sinceros reconocimientos y gratitudes a cuantas personas piosamente acudieron al sepelio de su ilustre madre.

Quedan complacidos.

Los que viajan

Han marchado a Melilla, don Mariano Estévez, don José Valles, don Vicente Aguilar, don Narciso Ojivo, don Juan Rueda, don Joaquín Figueras, don Juan Lozano, don Joaquín Sargu, don Francisco Ibáñez, doña María Clemente, don Juan Pepín, doña Isabel Zubiet, don Manuel Doña, don Ladislao Bache y don Ignacio Gálvez.

Algo es algo

Es un contrasentido estar labrando por la Paz Universal y sostener un ministerio de la Guerra. Comprendiéndolo así los franceses, se dispusieron a cambiar esa demostración. Y hacen bien. Llamar de la Guerra al departamento que tiene a su cargo los asuntos referentes al Ejército, es tan impropio como descombinar de Huelgas lo que hoy se llama ministerio del Trabajo. La huelga, como la guerra, es una cosa accidental, o incidental. Lo que promueve el ministerio del Trabajo, no es la huelga, sino el trabajo que le da nombre. Y el de la Guerra no está para promover la guerra que le denomina, sino precisamente todo lo contrario: la Paz. Y de aquí el título pacífico para llamam.

La guerra se debe suprimir totalmente, absolutamente. En el grado de civilización que vive la humanidad, la guerra no puede tener razón de ser, en ningún tiempo ni en país alguno. Los arbitrajes están llamados a resolver las diferencias que surjan entre los pueblos. Los pactos que regulan las relaciones internacionales son un sentido jurídico que nunca falta cuando los pueblos se rigen a sí mismos. En las modernas democracias, no se conoce la guerra. Es un efecto atávico; un «salto atrás»; una reminiscencia o tara de tiempos remotos, que remontan el curso de la historia a las edades oscuras. En visperas de la guerra europea, no creía nadie en ella. Don Alfredo Vicsentí, maestro de periodistas, la regaba la víspera en las columnas de «El Liberal», analizando siempre con la pluma de aquel gran escritor.

Le sorprendieron los acontecimientos dejando oír el primer cañonazo, y a su vez se erguía el maestro afirmando gallardamente que el hecho no es nada y que la lógica lo es todo... Si el hecho de haberse oído un cañonazo afirmaba la realidad de la guerra, la lógica negaba aquella realidad que no podría subsistir sin razón.

Sabstió sin ella durante cuatro largos años. Se oclataron por millares los cadáveres en los ejércitos beligerantes. Agotáronse los recursos de los combatientes y se comozó a morir de hambre y de frío el mundo contemplando la mayor monstruosidad que han presenciado los siglos.

Aquella comoción violentísima en la conciencia universal era la majestuosa expresión de la lógica contra la realidad del hecho. La guerra existe, pero en precario; con protesta del orbe entero y verdadero... Una existencia así equivalía a la no existencia.

Tenia razón el maestro Vicsentí: «El hecho no es nada. La lógica es todo.» Y se pronunció la lógica contra la guerra bloqueando a los cañones de ella; formando un frente único y sitiando a los Hombres hasta que se rindieron sin condiciones para poder aceptar los catorce puntos de Wilson sin más atenuaciones que las puestas por los vencedores en Versalles.

Después una y otra cofezencia; uno y otro pacto; Brian el apóstol de la paz en Locarno; la Sociedad de las Naciones en Ginebra, como suprema garantía contra la guerra, acreditó su eficacia resolviendo con su intervención muy graves conflictos.

Podrá resumir la guerra malid; podrá sorprendernos nuevamente los acontecimientos dejándonos oír el estampido del cañón, pero será un hecho tan lógico como el del año 1914; otra monstruosidad mayor que denunciará la falta de resoluciones radicales contra la guerra.

Y mientras podemos tomar esas resoluciones, Poincaré espere sentado a los pacifistas y rompa la marcha suprimiendo al no el Ministerio de la guerra si la «guerra» del «ministerio».

¡A go es algo!

Francisco Villanueva

Fábrica de piedra artificial y cemento armado

DE

Rafael Cañadas Andújar

Parque Alfonso XIII

La conmemoración del 13 de septiembre de 1923

Durante las primeras horas de esta mañana continuaron llegando a las estaciones de Madrid los últimos trenes especiales organizados para la ocasión de las comisiones de diversas provincias, que habrán de tomar parte en los actos cuya celebración ha tenido efecto hoy.

Dichos trenes han llegado abarrotados de forasteros.

Tal es la afluencia de personas en esta Corte, que, a pesar de los trabajos desarrollados por la Comisión organizadora del homenaje nacional, muchos forasteros no han encontrado alojamiento en las diversas casas de huéspedes establecidas en la Corte.

Los hoteles, fondas y cafés son insuficientes para contener el exorbitante contingente de forasteros llegados a Madrid en los últimos días.

Las calles ofrecen animado aspecto, siendo en algunos momentos difícil la circulación por las mismas.

A las cinco de esta madrugada se dieron fin a ciertas obras de retoque en el nuevo ministerio de Instrucción Pública, principalmente en el salón de cuyos balcones presenciará el Gobierno el desfile de las comisiones provincianas por la calle Alcalá.

El jefe del Gobierno permaneció durante toda la noche trabajando en su despacho del ministerio de la Guerra.

A las cuatro de la madrugada se retiró a descansar el marqués de Estella.

A las ocho de esta mañana se celebró una solemne misa en la iglesia del Carmen en sufragio de los españoles fallecidos en el cumplimiento del deber.

El día ha amanecido adornado con todas las espléndidas galas de la Naturaleza.

Las calles por las cuales había de desfilarse la manifestación habíase adornado profusamente con colgaduras, flores y banderas.

El orden en la organización de la comitiva ha sido completo.

En el Paseo de Coches del Retiro constituyéronse las diversas comisiones de provincias, siguiendo el plan trazado por la Comisión organizadora del homenaje nacional.

A las nueve y media de la mañana aparecieron en los balcones del nuevo ministerio de Instrucción Pública el señor Primo de Rivera y los demás ministros que forman parte del Gabinete.

Acompañaban a los miembros del Gobierno los generales que con el marqués de Estella constituyeron el primer Directorio, las familias de los ministros, los gobernadores civiles y los embajadores de Italia y Portugal.

A las diez en punto se inició la marcha de la manifestación, dirigiéndose ésta hacia la calle de Alcalá.

Abrieron marcha los Exploradores de Madrid.

Seguía la Banda municipal de Madrid.

Continuaban después las comisiones de provincias, desfilando por orden alfabético.

Cada Comisión era portadora de la bandera de la Unión Patriótica, y cada comité local llevaba su correspondiente banderola de partido.

En la comitiva figuraban artistas carroztes.

En numerosas comisiones figuraban diversas bandas de música de las provincias respectivas.

Las banderas desfilaban frente al ministerio de Instrucción Pública donde se hallaba el Gobierno, interpretando composiciones de aires regionales.

Una comisión de señoritas,

venida de Burriana, tomó parte en el acto, involucrándose entre los manifestantes.

Al pasar frente al ministerio de Instrucción Pública, las señoritas dieron vuelta a su derecha y se retiraron a su derecha, ofreciendo este homenaje al señor Primo de Rivera.

También figuraban en la manifestación diversas parejas de baile, venidas de varias provincias.

Dichas parejas interpretaron danzas y bailes regionales ante el Gobierno.

Al frente de la representación de la provincia de Córdoba, figuraba el rejoneador don Antonio Cañero, portando la bandera de la Unión Patriótica de aquella provincia.

La Comisión representativa de la provincia de Madrid, se integraba, juntamente con sumerosas personalidades, de gran número de señoritas, en las que se encerraba la esjexstad de la belleza.

También se incluía en dicha Comisión, los clásicos orgenillos de la Bombilla.

La manifestación era cerrada por un escuadrón de la Guardia municipal.

A las tres de la tarde terminó el desfile de las manifestantes ante el Gobierno, sin que durante el acto se registrara accidente alguno desagradable.

Se calcula en más de cien mil las personas que han tomado parte en la manifestación celebrada.

Terminado el desfile, los miembros del Gobierno se trasladaron a la Plaza de la Armería, en donde el señor Primo de Rivera había de pronunciar un discurso.

En la Plaza de la Armería

Antes que la manifestación diera vista a la Plaza de la Armería, se hallaba ésta, así como sus alrededores, completamente ocupada por un gentío inmenso, siendo imposible el acceso de los manifestantes a la misma.

A las tres y media, después de haberse impuesto silencio, el señor Gaviás, presidente del Comité central de la Unión Patriótica, dió lectura a unas cuartillas, ofreciendo al señor Primo de Rivera, el homenaje que se le tributaba.

Discurso del jefe del Gobierno

Después del ofrecimiento del homenaje, hecho al señor marqués de Estella por el señor Gaviás, levantóse a hablar el jefe del Gobierno.

CORREAS MADRID Claudio Zoello, 6 Teléfono 50.501 Casa Triple Toro Para pedidos dirigirse a nuestro agente Antonio García del Pino. Granada, 61 - Almería

Vapores truleros de Hijo de Ricardo Giménez S. en C. Para GLASGOW directo El zagallico y rápido vapor "Furuland" Para BRIS'OL y CARDIF El rápido y conocido vapor "Pentirion" saldrá el viernes próximo.

Una estruendosa ovación le fué tributada al señor Primo de Rivera, por la multitud que ocupaba la Plaza de la Armería.

Comenzó diciendo el señor Primo de Rivera que se congratulaba que el público que se disponía a escucharle fuera distinto al que figuró en la manifestación.

Este día, señor, a fin de día—ha cumplido como hombre que son patriotas, y es lógico que, ante las exigencias de la alimentación, se retire a descansar y a satisfacer tan legítima necesidad.

Seguía diciendo el presidente que puede afirmarse que los asistentes a la manifestación que sostuvo de celebrarse no habían venido a Madrid al impulso por egoísmos ni tampoco excitados a la concurrencia a la misma.

Ha venido—añadió—a significarse como entusiastas colaboradores del Gobierno y como patriotas disciplinados ante la vigencia del régimen regenerador de España.

A continuación el señor Primo de Rivera dió lectura a unos telegramas que SS. MM. las reinas doña Victoria y doña María Cristina le habían dirigido, saludándole y felicitándole con motivo de conmemorarse el quinto aniversario del adelantamiento de la dictadura.

También leyó un despacho transmitido desde el cuartel «Príncipe Alfonso», suscrito por S. M. el rey.

En él, don Alfonso se lamenta de no haber podido presenciar el desfile de las manifestantes, y haber recibido personalmente el homenaje tributado por el pueblo español al régimen actual, encareciendo al señor Primo de Rivera.

Después de la lectura de esos telegramas, el marqués de Estella prosiguió su discurso.

Añadiendo al completo leguado estos días con propósito de derribar el régimen, dice el señor Primo de Rivera, que los elementos que en dicho movimiento han tomado parte, sólo son hombres ensoberbidos que no merecen al siquiera la denominación de hijos de España.

Y no pueden considerarse de tal condición, porque mientras España marcha afuera y gallardamente por el camino del progreso, ningún título autoriza a entorpecer y oponerse a la labor que el actual Gobierno viene desarrollando por conseguir que España pueda llamarse nación libre.

Continuó diciendo el jefe del Gobierno, que la presencia de los generales que constituyeron el primer Directorio indico que transcurridos cinco años, se continúa la misma política iniciada tan gloriosamente el 13 de septiembre de 1923.

Añade que también la presencia de comisioneros morza en

la manifestación, venidas con el sólo objeto de tomar parte en la misma, demuestra que es definitivo nuestro triunfo en Marruecos y rotunda la obra de pacificación que España realiza en estos momentos en aquella zona africana, ya su bordinada a nuestra protección.

Con alusiones a este respecto añade el señor Primo de Rivera que ello no hubiérase logrado nunca sino mediante un golpe de Estado arrojado el que se dió el 13 de septiembre del año 23.

Y dice el marqués de Estella:

—Aunque ello se ha conseguido mediante la actuación de los mismos instrumentos que pudieron haberlo realizado mucho antes, sin embargo, los otros elementos, los directores, no tenían capacidad para llevarlo a efecto.

A continuación el jefe del Gobierno exalta a los reuñidos a que concurren, dentro de cinco años, a otra manifestación. Ello será prueba evidente que España continuará marchando cada vez más próxima al progreso, y esta año más cercana a su engrandecimiento.

Invite a los buenos españoles a que desprecien todas las resistencias que espíritus malvados tratan de oponer a la fuerza del patriotismo.

El régimen actual—añade el jefe del Gobierno—es como una palanca: la potencia, representada por hombres de buena voluntad, aplicada a una palanca—el régimen—que se apoye sobre el inmovilizable punto del amor excitado a la Patria, vencerá, inexorablemente, la resistencia que ofrecen los malos españoles.

La tarea es dura—dice el presidente—pero al fin se vencerá.

Afirma que al alguien trata de obstruir la trayectoria gloriosa que va describiendo el régimen, todos los españoles deben recordar que se dedica en el aniversario que él dirigió al país el 13 de septiembre de 1923.

Salvar a la Patria—añade—es labor masculina, pero no debe descuidarse la cooperación de las mujeres, cuando éstas, también, se hallan dispuestas a que la Patria se salve.

Por eso—sigue diciendo el marqués de Estella—cuando las personalidades son mayores; ahora, cuando las arrugas surcan mi frente, y las canas destacan y prolejan mi vejez, es cuando las mujeres me admiran con mayor fervor; y me admiran, porque me consideran que constituyo la más genuina representación de la Patria.

Dice el marqués de Estella que él, en nombre de toda la nación, ofrenda el homenaje a su majestad el rey, pleto de cien reyes, y así se lo transmitirá por radiotelegrafía.

Con ello, mientras el soberano permanece en alta mar, en su viaje hacia Suecia, en un despacho recibí plenamente los latidos generosos de su pueblo.

Entona a continuación el marqués de Estella un patriótico himno, cantado en las escaleras de nuestro soberano; y añade: Alfonso XIII, cuya cifra de sucesión en el trono coincide con el grito salvador de España—13 de septiembre—será continuador de las glorias de los Alfonso, llevando a España por los serotinos gloriosos que conducen a un porvenir brillante, escribiendo una generosa página en el historial de nuestra patria.

Ua prolongada ovación acogió las últimas palabras pronunciadas por el jefe del Gobierno.

Continúa ofreciendo brillante aspecto las calles de Madrid

Terminado el discurso del señor Primo de Rivera, fueron disolviéndose los grupos bu merosismos de manifestantes, resolviéndose ello con gran dificultad.

Por la tarde celebróse la anunciada corrida extraordinaria, de cuyo resultado damos cuenta en otro lugar, reproduciéndose en la calle de Alcalá

las mismas dificultades que por la mañana se ofrecieron a la circulación.

Durante esta noche, un gentío inmenso invade las calles, que se manifiestan en un brillante aspecto.

No se recuerda fecha en la cual la corte haya contenido tan exorbitante número de forasteros.

Se ha anunciado, que los concurrentes a la manifestación celebrada esta mañana, superan en número a los que asistieron a la boda real de nuestro soberano.

Todos los periódicos afectos a la situación actual, publican el balance de las obras realizadas por el señor Primo de Rivera durante los cinco años que rigen los destinos de la nación.

Después de celebrada la corrida de toros, el señor Primo de Rivera se trasladó al ministerio de la Guerra, en cuyo departamento recibió a los periodistas.

El jefe del Gobierno dijo que para él había sido el más feliz de su vida; y en un exceso de optimismo dijo a los informadores: «Señores, esto ha sido enorme. Procuraré agradecerlo al pueblo español de forma elocuente. Díganlo así al público.»

Más tarde el marqués de Estella recibió a los embajadores de Italia y Portugal.

Estos felicitaron al jefe del Gobierno en nombre de los señores Mussolini y Carmona, presidente, aquel, del Consejo de ministros italiano, y éste, de la República lusitana.

DIARIO DE ALMERIA

Se vende en Madrid, Alcalá 22, kiosco (junto a la Maison Dore y al Teatro Alkazar)

La Bolsa

Table with financial data: Denda 4% interior 7725, 4% exterior 9500, 5% amortizable 9415, Obligaciones del tesoro Banco de España 58300, Español de Crédito 45800, Hipotecario Cédulas 5000, Hispánico americano 2031, etc.

Aviso

La consulta que dentro de breves días se iba a abrir en el Boulevard del Príncipe, 49 (sitio del Porvenir), con el nombre de «Instituto Dental», por no poder llevarse a cabo una reforma en dicho local que requiera la higiene y comodidad del público, se abrirá en la calle de Méndez Núñez núm. 8, esquina a la de Reyes Católicos, cuyo local nuevamente construido, ofrece todas las garantías de higiene al público.

Este Instituto estará dotado de médicos especialistas en las enfermedades de la boca y dientes y tendrá como profesor al famoso y reconocido profesor don Francisco Torres.

Al fin libres S. A.

Por acuerdo de la Junta general de Accionistas se repartirá un dividendo del siete por ciento libre de impuestos con cargo a los beneficios sociales obtenidos en el último ejercicio.

El pago se verificará en las oficinas de la sociedad a partir del próximo día 20 mediante la presentación del cupón número 1.

El presidente del Consejo de Administración, Pascual Lacal. El secretario, José Amat.

Los el "Diario"

Cagancho hizo buenas faenas por las que el público lo ovacionó largamente.

DE TOROS

En Madrid

Esta tarde se ha celebrado una corrida extraordinaria en la que se lidiaron cuatro toros, cuatro de Pérez Taberno y los otros cuatro de Bernardo Quirós.

Asisten a la fiesta taurina el marqués de Estella y las comisiones marroquíes que han venido a Madrid para tomar parte en los actos conmemorativos del 13 de septiembre.

El público que llena por completo las localidades de la plaza al advertir la presencia del general Primo de Rivera le hace objeto de un caluroso saludo.

Valencia II le hizo a sus toros unas valientes faenas de muleta.

A la hora de matar no le fue favorable la suerte.

Al salir de los chiqueros el primer toro de los que correspondían al diestro Villalta el público lo protestó por su pequenez.

Este cornúpeto saltó al callejón alcanzando al mozo de estroques Manuel Vega dándole una cornada en el muslo.

Le ocasionó una extensa herida que la interesa la femoral.

Conducido a la enfermería el personal facultativo calificó la lesión que padecía de muy grave.

Villalta a su primer toro después de hacerle una faena superior lo mató de una estocada baja.

A su segundo después de una breve faena lo despachó de una estocada.

Rayito a su primero le hizo una gran faena de muleta en la que ligó apretados pases naturales.

De tres pinchazos y una estocada perpendiculares se des hizo de su enemigo.

A su segundo después de unos artísticos y valientes pases lo despachó de una magnífica estocada.

El público le ovacionó haciéndole dar la vuelta al ruedo.

Mariano Rodríguez le hace una faena movida a su primero para tres pinchazos y una buena estocada.

Al último le propinó varios pinchazos e intentos de desca bello.

El público salió aburrido de la corrida.

Todos los matadores brindaron la muerte de su primer toro al jefe del Gobierno.

En Salamanca

En esta plaza se han lidiado toros de la ganadería de Coquilla.

Chicuelo tuvo una gran tarde.

Su actuación en los dos toros que le correspondieron fué bastante lucida.

Su segundo le cogió fánjole un puntazo de carácter leve en el escroto.

Márquez en su primero estuvo regular.

En su último que le cupo en suerte estuvo bien.

Martín Agüero estuvo bien en su primero y regular en el segundo.

Armilla en su primero realizó una buena faena.

En el segundo solo dió unos mantazos de alivio.

Este diestro fué aplaudido al colocar a sus toros magníficos pares de banderillas.

En Zamora

Se lidiaron toros de Montalvo que dieron un regular juego.

Lalanda realizó una gran faena en su primero.

Fuó orejado.

En su segundo estuvo mediano.

Vicente Barrera se mostró artístico en sus toros.

En quites fué ovacionado, concediéndole la oreja del último morlaco.

Cagancho hizo buenas faenas por las que el público lo ovacionó largamente.

Bollería "Andaluza"

Campo de Regesijos, 11

Casa especializada en bollos de leche.

Riquísimo pan de soeña. Izabolas de coco. Bollos de almendra. Roscos secos de anisar. Roscos de aguardiente.

Noticias y sucesos

Por estafa

Por desobediencia

Nombramientos

Oposiciones al Magisterio

Curiosidades

Carmen Cruz Expósito ha denunciado a Rufino Villarreal Morillo por estafa de 80 50 pesetas. Se ha dado cuenta al Juzgado.

La Guardia municipal ha denunciado en la Comisaría a Carlos Collado Cobo por desobediencia.

Ha sido nombrados reasudadores auxiliares de cédulas personales don Manuel García Banzo, don José Antonio Echeverría Egoa, don Diego Caro Fernández, don Julio Gómez Carrischo y don José Nieto Osatilla.

Preparación completa por los señores Moreno Mezas, don Domingo Sáenz, catedrático del Instituto, y don Serafina Cid, profesor de la Normal. Se admiten solicitudes hasta fin de mes. Informes: García Alif, número 1.

La mujer y la moda

La elegancia de los vestidos de tarde

El traje de tarde es el más importante de todos los que, en el transcurso del día, utiliza una mujer. Por serlo, exige más cuidado su elección. Un traje de mañana resulta bien cuando de que se le confecciona de alguna materia graciosa y se le adorne con un cuello y unos puños última moda. El traje de noche por serlo que se logra gran éxito si la que lo viste es naturalmente elegante, si posee una figura modelada y si sabe peinarse y arreglarse con distinción; pero el llamado traje de tarde tiene que poseer valor estético propio, obtenido mediante un corte perfecto y un género bueno si no se desea que lo haga trizas la crítica femenina en esas reuniones de clase a siete, a doce que la única obligación es el chismorreo.

tendencia hacia el traje «comodó», como le llaman ahora los cronistas de la moda el vestido confeccionado con dos géneros distintos y más de un color o gradaciones del mismo. Las combinaciones de mayor éxito son: café y beige, azul pálido y azul obscuro, verde y gris, viéndose mucho los vestidos con polleras a cuadros y cascadas de un solo color. Sin embargo, las mujeres que poseen un guardarropa limitado deberían contentarse con modelos de un solo ton; los trajes confeccionados con sedas y lanas ligeras adornados por diseños geométricos, rayados o cuadrículados, gozan de popularidad.

El safit, el crespón romano y el marocais, lo mismo que la falda y el crepe arranzados son los géneros predilectos para los trajes de tarde. De vez en cuando se ven algunos modelos de telas de colores llamativos o azules.

Mary

De la villa y corte

IMPRESIONES

Raterías.. Como razón natural ya que de la peste son portadores, no hay quien se cohe peste contra las ratas, que a más de asquerosas son destructoras como los juegos de cualquier ehiquillo.

Sin embargo, aunque de diferente familia, ratas existen que: un son más temibles que las que se crían por las alcantarillas, y tales «chichos» no son otros que los que operan sobre la superficie urbana y en las plataformas de los tranvías a «toda velocidad».

Y que para tales roedores no hay siquiera el consuelo de echarles trigo marroquí a ver si revientan! Lo que suelen «reventar» es al prójimo y a la vez ellos, de risa, cuando a unos cuantos metros del sitio «de la acción» contemplan la cartera, repleta de billetes, fruto de sus laboriosas actuaciones.

Ratas de esta índole hacen algunas de vez en cuando en el «ospe»; pero como si nada. Se las retira de la circulación durante quince días y luego, una vez que ya han descaído convenientemente, se las deja otra vez en libertad de acción y a trabajar!

Ahí, aquí extraño tiene que tales alimañas estén dando siempre que hacer al público y que, en vez de disminuir, se multipliquen de manera asombrosa?

Claro que muchos dirán que para la salud son inofensivas tales ratas puesto que portadoras no son de microbios de la rabia.

Pero que vayan a decirle esto al que acaban de «fumar».

La mujer gruesa que no puede usar rayas diagonales y quiere estar a la moda, puede utilizar guaranichos de jerséi sin efectos de color.

Muchos de los modelos más elegantes de tarde consiguen el efecto circular por medio de flecos colocados en torno de las faldas o de meandros volantes pligados.

Cada día se acostúa más la

Los grandes inventos

El clima de Cuba va a ser íresquísimo

Hablóse el año pasado, en los círculos científicos, del invento de los ingenieros franceses, señores Claude y Bouchereck, para producir energía eléctrica, utilizando, como fuerza motriz, la diferente temperatura entre las aguas de la superficie y las profundas en los mares tropicales.

El invento, que da felices resultados en la práctica, tiene otra aplicación, y es convertir paises de temperatura suave, deliciosos, aquellos que hoy la tienen excesivamente cálida, por su proximidad a los trópicos.

Los señores Claude y Bouchereck acaban de instalar, en la Habana, una central eléctrica por el procedimiento de su invención. No es grande para lo que puede obtenerse aprovechando la gran diferencia de temperatura entre el agua del fondo del mar y la de la superficie de la bahía de la Habana, pero produce, por lo pronto, 12 000 kil. waticos.

Como del fondo del mar se extrae por hora 100 000 metros cúbicos de agua a cuatro grados para producir energía, si se admite, que es lo normal, que cada metro cúbico equivale a 100 kilogramos de hielo, la fábrica producirá seis millones de kilogramos de hielo por hora.

Esta enorme cantidad de frío, tiene grandísima importancia en un clima tropical.

La temperatura de la Habana, como se sabe, es cálida y húmeda. El frío condensará el vapor de agua de la atmósfera, convirtiendo el aire en fresco y seco. Una vez instalada la central, se ampliará sus dispositivos para producir la condensación en las debidas condiciones.

Esta transformación climatológica tendrá también extraordinaria influencia en la producción agrícola.

Otra fuente de riqueza que se aprovechará en Cuba, es la de los residuos de la caña de azúcar. Como hasta ahora la energía eléctrica se producía en fábricas térmicas y el carbón, en Cuba, es carísimo, se alimentaba las calderas con los restos de las cañas de azúcar. De ésta puede obtenerse pasta de papel y celulosa a propósito para la fabricación de seda artificial.

La producción de celulosa puede llegar a adquirir excepcional importancia, pues no hay que olvidar que Cuba fabrica más de seis millones de toneladas de azúcar, estando en relación, como es natural, esta producción, con los residuos.

Bibliografía

La Inconquistable

Aunque aparentemente el tema de «La Inconquistable» se asemeja al de «Amor y Diana», estas dos novelas de Concordia Merrel, nueva favorita del público hispanoamericano, distan mucho de ser idénticas.

En «La Inconquistable» Concordia Merrel nos presenta un tipo de muchacha llamada por la suerte y por la sociedad, igual que en «Amor y Diana», pero la protagonista de «La Inconquistable» es mujer de más duro metal y necesita pasar por el crisol de la desgracia, casi de la infamia, y de la pobreza para ensuñar a los dictados de su corazón rebelde.

Inútil es decir que la acción es en las dos novelas completamente distinta. Concordia Merrel sabe llevar a sus héroes siempre por sendas y derroteros distintos, se muestra insuperable en la variedad de escenas y escenas y domina el diálogo como ninguna otra escritora de la misma índole.

Muy interesante es el caso del protagonista de la obra: empéñese en vengar ciertos agravios en la persona de un rico comerciante y al entrar en zona de guerra en su casa, quedó preso en las redes del amor.

Como escenario Concordia Merrel ha elegido para esta novela, aparte del de Londres, la agreste y poética región de Escocia, lo que presta un nuevo encanto a la obra.

Novela publicada fuera de serie en la colección La Novela Rosa con el núm. 212.

Número extraordinario, en 2 tomos, 2.ª ed. Editorial Juventud, S. A., Proverza, 216, Barcelona.

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Permanente

Ayer tarde celebró sesión la Comisión Municipal Permanente bajo la presidencia del señor Gómez de Talavera y con asistencia de los señores García Oliver y Zúñiga.

Leída el acta de la anterior sesión por el secretario señor Estévez, fué aprobada, para darse seguimiento a despacho los asuntos que figura en el siguiente:

ORDEN DEL DIA

Escrito de don José Díaz Arquerro solicitando reposición del convenio de 11 de Julio último.

Pasó a informe de la Comisión de Hacienda.

Nómina del tribunal para niños de Almería de 101 25 por estaciones en agosto último.

Factura de don J. E. Martínez de 90 95 pesetas por suministros a la farmacia municipal.

A informe de la Comisión de Beneficencia.

Recibo de Manuel Alonso García de 106 25 pesetas por riego de calles y arbolado.

Sobre la mesa.

Factura de Yodra Estevez, de 140 pesetas por suministros a la farmacia municipal.

Pasó a informe de la Comisión de Beneficencia.

Factura de J. Vivas Pérez de 202 10 pesetas por ídem ídem.

Ídem.

Oficio de don Alfredo Baralegui dando las gracias por su designación para representar al Ayuntamiento en el Congreso de Pecos.

La Comisión quedó de ello enterada.

Factura de José Sánchez Pineda de 286 pesetas por balances para el mes de mayo.

Aprobado.

Informe del Interventor en escrito sobre devolución de cuentas exacciones municipales.

Da conformidad.

Oficio de Antonio Sierra solicitando un mes de licencia.

Concedida.

Informe del Ingeniero de aguas en escrito de don Manuel Oña sobre abono de media toma de agua.

Se aprobó el informe que es favorable con la petición que se formula.

Informe de la Comisión de Carruajes.

Aprobado.

Acta de subasta para el abastecimiento de aguas al barrio de Jurga.

Sobre la mesa.

Escrito de don Enrique Rosell solicitando la inclusión en el presupuesto de un crédito de 980 14 pesetas.

Pasó a informe de la Comisión de Hacienda.

Informes del arquitecto y Comisión de Orzato en expediente de don Luis Sierra Gallardo sobre ejecución de obras de licencia.

Aprobados los informes se acordó abone el doble de los derechos correspondientes.

Proyecto de presupuesto ordinario para el año de 1929. Quedó sobre la mesa para estudio.

Factura del maestro Capitán de la Catedral de 375 pesetas por la asistencia de un capilla vocal instrumentar a las solemnidades en honor de la Santísima Virgen del Mar.

Aprobado.

Factura de J. Sánchez Pineda de 322 20 pesetas, por efectos para los evacuatorios.

Ídem.

Dada cuenta de una solicitud del señor depositario para efectuar el pago de las carpetas provisionales por títulos de la fianza del gestor de los arbitrios.

Se aprobó de conformidad con lo solicitado.

Seguidamente se levantó la sesión.

Una mujer es muerta por un rayo

Vélez Rubio.—En la tormenta que días pasados descargó en esta localidad, y de la que oportunamente dimos cuenta, además de la muerte de ocho ovejas por una chispa eléctrica, causó la muerte a una mujer de sesenta y cinco años de edad que habitaba en un cortijo próximo a la venta denominada La Carraca.

Las autoridades han practicado las diligencias de rigor. En los centros oficiales aún no se tienen noticias.

Escuela de Artes y Oficios artísticos

Plan de enseñanzas y matrículas

En cumplimiento de lo dispuesto en el Real Decreto y Reglamento vigente quedará abierta la matrícula en este Centro Oficial de enseñanzas desde el 15 del actual hasta fin de mes.

Las horas de efectuar dicha matrícula serán de 11 a 1 para las señoritas y de 7 a 9 de la noche para los varones todos los días laborables.

Desde el 15 al 20 ambos inclusivos se hará solamente la matrícula de los que ya hayan sido alumnos de este Centro y desde el 21 al 29 se hará el examen de ingreso admitiéndose a matricularse a todos los que lo deseen aunque no hayan sido alumnos de este Centro.

Las condiciones que se exigen para poder matricularse son: haber cumplido 12 años, hallarse vacunados y revacuados para lo cual presentarán justificante del médico y sufrir un examen de lectura, escritura y las cuatro reglas de Aritmética, para las enseñanzas generales y haber cumplido catorce años los que deseen matricularse en los talleres.

El plan de enseñanzas oficiales que establece el Real Decreto vigente en este Establecimiento es: Gramática Castellana y Ortografía; Aritmética y Geografía práctica y Elementos de construcción; elementos de Mecánica Física y Química; Dibujo lineal, Dibujo artístico y Elementos de Historia del arte; Modelado y Vaciado; Composición decorativa (plaster) Composición decorativa (escultura); Talleres; Carpintería artística y Metalistería artística y las complementarias de talla en piedra y sus similitudes y montajes e instalaciones eléctricas. Además podrá cursarse las enseñanzas no oficiales y sus efectos académicos, establecidas desde hace tiempo en este centro que son las siguientes: Francés; Inglés, música y piano; Geografía e Historia; Tiquigrafía y Macanografía; que como complemento de la cultura se viene dando por profesores especiales.

Las solicitudes impresas de ingreso y matrícula serán facilitadas por la Secretaría de este centro y deberán de rellenarse con pólizas de 1 20 que se acompañará al hacer la petición por los aspirantes respectivos a tenor de las últimas disposiciones vigentes, más dos timbres móviles de 0 15.

Alme: 12 de septiembre de 1928.—El director, Nicolás Prados.

Escuela Militar del Tiro Nacional

Autorizado de Real Orden el funcionamiento de la Escuela Militar del Tiro Nacional, se pone en conocimiento de los señores que desean matricularse a fin de que lo hagan a la brevedad posible.

Para informes y matrícula dirigirse al domicilio social, Conde Oñate 5 todos los días de 4 a 7 de la tarde.

Ecós anecdóticos

¡No; hoy es día de triunfar por la patria...

Al estallar en Madrid la sublevación de los sargentos, O'Donnell, que por entonces era presidente del Consejo de ministros, haría escusadamente una hora que se había refugiado en el lecho.

Le avisaron de lo que sucedía, e inmediatamente se vistió. Montó a caballo seguido por sus ayudantes y por dos corceles, no sin adoptar antes algunas disposiciones militares.

Acto continuo avisó a algunos generales, como al duque de la Torre, Quesada, Echagüe y otros.

Al presentarse el duque de la Torre, O'Donnell le dijo con mucho entusiasmo: —¡Señor duque, hoy es el día de morir por la patria!

Y el duque, muy sereno, le contestó: —¡No, mi general! ¡Hoy es el día de triunfar por la patria!

El suicida y el gitano

El gitano Rafael fué de pesca y cuando llevaba dos horas sin haber capturado un solo pez, observó que un hombre se lanzó al río con ánimo de suicidarse.

—¡Bah! Eze tiene una forma

Vapores Corros españoles de Ybarra y Compañía

3. en C.—SEVILLA

Servicio fijo y rápido por todas las líneas

El nuevo vapor correo transatlántico CABO QUILATES saldrá del puerto de Almería el día 1 de Octubre de 1928 para Málaga, Cádiz, Santos, Montevideo y Buenos Aires admitiendo carga y pasajeros de TERREÑA clase. AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán DOS días antes de la salida del buque; si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas. Estos buques tienen amplios comedores y camarotes cuatro literas para el paraje de tercera clase.

PRECIO DEL PASAJE Pesetas 657 50 Medio billete 328 75 Niños: hasta 2 años uno gratis por familia, de 2 a 10 años medio pasaje de 10 años en adelante pasaje entero. Informar al consignatario LUIS GAY PADILLA, calle Aguilár Martel esquina a la de Arandilla, ALMERIA.

Antigua y acreditada clínica dental y Laboratorio de don Toribio Alvarez Garcia

Especialista en toda clase de enfermedades de boca y dientes. Construcción de aparatos y dentaduras de todos los sistemas, auxiliado por el odontólogo don Toribio Alvarez Rodrigo.—BOULEVARD del PRINCEPE, 66. Esta Clínica estuvo durante muchos años instalada en la Plaza de S. Sebastián, número 1, lo que se hace público para conocimiento de los señores y diferenciada al cambiarse una vez más de sitio.

Jarabe natural de jugo de naranjas

Sustituye con ventaja la naranjada natural. Por su aroma y su riqueza en vitaminas y en azúcar, es el mejor jarabe de jugo de naranjas concentrado que se fabrica para el consumo público estando indicado para usos terapéuticos. Venta al detall en bares y principales establecimientos de bebidas. Depósitos: Conde Oñate, 9 y Granada, 82 y 84

Francisco Martínez Tamayo

GLORIETA DE SAN PEDRO, 2. Esta Casa fabrica toda clase de muebles. Antes de hacer sus compras, vea catálogos y consulte precios.

Doctor Martínez Limones

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y vías urinarias. Diplomado de las Clínicas urológicas y sifilográficas de los Hospitales de la Princesa y San Juan de Dios, de Madrid. Académico correspondiente de la Real Academia española Dermatológica y Sifilográfica y Médico por oposición del Dispensario oficial de Higiene de esta capital. Tratamientos especiales por los Rayos ultravioletas (lámpara de cuarzo). Horas de consulta: de 9 a 11 y de 3 a 5.—Alvarez de Castro, 9.

mu original de prozo—exclamó el señor Rafael.—¿Zi tira al río pa tomarlos con la mano. Tardado estuvo él de hacer lo mismo, pero en esto, el suicida, viendo que había poco agua, salió del río; pero decidido a quitarse la vida, tomó una cuerda y se colgó de un árbol.

A la mañana siguiente, la policía encontró el cadáver, y sabiendo que el señor Rafael había estado en aquel sitio, fueron a interrogarlo: —¿Estuvo usted pesando en el río? —Zi, ziñó. —¿Y no vió a un hombre que se ahorcaba, colgándose de un árbol? —Zi, zeñó. —¿Y por qué no trató de evitarlo? —Toma, pues, como primero ze había tirado al río, oré que era que ze colgaba pa zecarse.

La previsión de Verdi

En los ensayos generales de «Rigoletto» venía suprimiendo por orden de Verdi, la romanza del tesor de la donna e móbié, romanza que nadie había logrado escuchar.

A los artistas y a los empresarios les intrigaba mucho esta orden, que calificaban de manía y preguntaron a Verdi el por qué de esa supresión.

El maestro no daba explicaciones. Ya lo sabrán ustedes más tarde, pe limitaba a decir, sonriendo.

Llegó el día del estreno de «Rigoletto» y la obra obtuvo un éxito inmenso. El público reclamó entusiasmado a Verdi, los motivos de la ópera fueron repetidos, entre otras cosas, pero lo que más gustó fué la «donna e móbié» que los espectadores no se cansaban de oír.

A la salida del teatro una gran parte del público iba tarareando o silbando la romanza del duque de Mantua, que en pocos días se hizo popular en toda Venecia.

Los artistas y los empresarios le dijeron a Verdi que no comprendían su obstinación en que no se cantase la romanza en los ensayos.

Entonces dió el maestro la explicación. —Si no lo hubiera hecho así dijo— todos, músicos, artistas, atrezistas y curiosos, habrían salido de los ensayos tarareando, como ha hecho el público el día del estreno, y la ro-

ANTONIO FORNIELES

OCULISTA. Del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid. Navarro Rodrigo, 6. Consulta De 11 a 1

Antonio Campoy Ibañez

ESPECIALISTA EN Enfermedades de los ojos. Director por oposición del Consultorio Oftálmico de Pontente y Dispensario Antifracomatoso Municipal. Consulta de 3 a 5. Terrica, 19, pral.

Calzados

Los más baratos y modernos

La Holandesa

Príncipe, 9

Calzados

Los de mejor calidad

Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transportes maritimes à Vapeur et Lloyd Latine

FLORIDA, MENDOZA, PLATA, FORMOSA VALDIVIA FLORIDA y PINCO.

Florida: Saldrá de Almería el 22 de Septiembre de 1928, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Valdivia: Saldrá de Almería el 12 de Octubre de 1928, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Alsina: Saldrá de Almería el 22 de Octubre de 1928, para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 16 años cumplidos en un año 527.50 pesetas de costas y pasajes. De 2 años a 16 de edad 257.50

Admitido carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA de TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable de viaje de 15 días.

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques serán montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es immejorable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase. Camarotes especiales de tercera clase de 2, 4 y 8 literas, con un suplemento de 35 pesetas por plaza. Para los de tercera clase comida a la española.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estas vapores correos hay que solicitarlas con tiempo.

Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, o antes si está sabiendo las plazas designadas a este puerto.

Para más informes: su consignatario, Hijo de Ricardo Giménez (S. en J.) Boulevard del Príncipe, 76, Almería y Cortina del Maella, 21 y 23, Málaga.

Advertisement for B.S.A. motorcycles, featuring an image of a motorcycle and text describing its features and availability.

Emilio Ferrera y Hno. S. A. Martínez Campos, 19. Almería

Advertisement for 'La Cerveza Estrella Dorada', featuring a star logo and text describing it as 'the Queen of Beers' and 'non-alcoholic'.

Advertisement for 'Compañía Transmediterránea' shipping services, listing routes to Almería, Melilla, Ceuta, and other destinations.

Advertisement for 'WORTHINGTON' pumps, featuring an image of a pump and text describing its efficiency and uses for irrigation.

Advertisement for 'Elixir Estomacal de Saiz de Carlos', describing its benefits for stomach and intestinal ailments.

Advertisement for 'AURELIA' car mats and mechanical parts, located in Murcia.

Advertisement for 'HIPOFOSFITOS SALUD', featuring an image of a man and text describing its health benefits.

Advertisement for 'Hijo de Ramón A. Ramon' shipping services, listing routes to Barcelona, Almería, and other ports.

Advertisement for 'Banco Hispano Americano', established in 1900, listing its capital and branches.

Announcement: 'Anúnciese usted en el DIARIO'

Advertisement for 'Para café tostado "La Equitativa"'

Advertisement for 'La Mundial' insurance company, listing its services and contact information.

Advertisement for 'Agricultores' (farmers) groups, offering services for irrigation and machinery.

Novel section: 'Al cabo de los años mil...' by Jose Maria de Acosta, starting with 'Yo sembré en una maceta...'.

Continuation of the novel 'Al cabo de los años mil...'.

Continuation of the novel 'Al cabo de los años mil...'.

Continuation of the novel 'Al cabo de los años mil...'.

Continuation of the novel 'Al cabo de los años mil...'.